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LA OPOSICiON CRECE
La escalada en la aplicación de la línea del F.M.I. llega a su punto 

culminante con el envío al Parlamento, por parte del Poder Ejecutivo, 
del proyecto para la creación del Consejo Superior de Productividad, 
Precios e Ingresos. El texto de sus 12 artículos revela que fueron redac
tados con la aprobación de los representantes del por el carác
ter dictatorial y oligárquico de las medidas que promovían.

Por el artículo 1" le otorgan “el cometido de regular toda la estruc
tura de los precios de los bienes y servicios y de los ingresos corres
pondientes al sector privado”. Por el artículo 2' se integraría dicho 
Consejo con 4 delegados del Poder Ejecutivo, uno de los cuales sería 
el Presidente con voto doble en caso de votaciones empatadas; y dos 
delegados de los enmresarios y dos delegados del sector laboral, reser
vándose el Poder Ejecutivo el derecho de sfeeptar o no, a estos delega
dos que serían propuestos por los sectores patronal y obrero, respecti
vamente.

En estos dos artículos quedaba establecida la dictadura del F.M.I. 
y de la oligarquía sobre la economía nacional, incluyendo el control de 
las empresas no ligadas ni al F.M.I. ni a los intereses oligárquicos, como 
se puede comprobar por las atribuciones concedidas en el extenso ar
tículo 3.

Es en los artículos 4" y 5" donde aparece en toda su magnitud la 
persecución contra el movimiento obrero, el cercenamiento del derecho 
de huelga, la reglamentación sindical, la militarización de los trabaja
dores que enfrentan las medidas represivas y especialmente la Conge
lación de Salarios, el objetivo principal de todo el proyecto y la esta
bilización de los ingresos, según la jerga fcndomonctarista.

La presión imperialista y oligárquica influyó en la concreción de 
este proyecto. Por algo en el segundo apartado del artículo 7" se abre 
una puerta a futuros aumentos de precios, en la actividad industrial y 
comercial desarrollada por organismos públicos siempre que fuesen mo
dificados con el previo consentimiento del Poder Ejecutivo.

En lo fundamental, el proyecto ha sido rechazado por todos los 
sectores laborales del país, empezando por la C.N.T. que denuncia el 
carácter regresivo y antiobrero del mismo y planteó al Parlamento su 
rechazo total, acompañando su posición con diversas demostraciones de 
repudio. La oposición de la C.N.T. estimuló la resistencia de los demás 
sectores de la opinión pública, obligando a los legisladores 'del Partido 
Nacional y algunos del Partido Colorado a modificar su posición y que 
finalmente convencieron al Poder Ejecutivo para retirar dicho proyecto 
y  sustituirlo por otro que será elaborado por legisladores blancos y colo
rados y que, según parece, vendría con aquellos puntos que causaron

(Pasa a la póg. siguiente!

José Pedro Martinez Matonte
A partir de usté número .81 Faro» se boora en contar oon la 

colaboración de Joté Pedro Martinez Mateóte, Director de la Escuela 
de VilU García, Km. 21 de Camino Maldonado.

Martinez Mátente le ha dado a su magisterio una dimensión más ; 
profunda, más humana, trascendente: es el nuevo REFORMADOR de 
la Escuela uruguaya.

LA ESCUELA ES DEL PUEBLO
Reflexiones de un Maestro

DICIEMBRE tin 1907

Carla (lo Jasó I’ndro Martínez Matonte, director de 
la Escuela de Villa García, Km. 21 de Camino Maído- 
nado. a los vecinos de Barros Blancos de Canelones.

Estos muchachos amigos, tan hijos como los nuestro:, porque 
vibran con las mismas inquietudes, porque sufren con los mismos 
dolores, nos han perjjdn una . irla para ti. Para ti. precisamente 
tan hermano como los nuestros, porque también vibras con las mis
mas inquietudes y sufres con los mismos dolores. Y me han dicho 
qiK* le diga algo, sobre lo que pensamos de la Escuela y de la Edu
car ón.

Y bueno; tú. vecino de Menfipre —hermano de siempre— sa
bes que liemos dedicado urja vida a eso. Sabes que levantamos co
mo primera bandera de maestros, la de las puertas abiertas para 
afuera y para adentro, porque creíamos y creemos y por eso lu
chamos —que la Escuela es del Pueblo. Tu sabes que hace 16 años 
que trabajamos incesantemente para que esto no sea una frase boni
ta más, do las tantas que te meten en el oído, los demagogos y char
latanes de ayer, de hoy y de siempre. Y tú sabes que siempre te 
dijimos que eso era así. por tu —pueblo— eres to permanente; y 
nosotros, lo accidental. Si tú y tus hijos se van; si todos tu y tus 
hijos se van, no habrá más F.scucla. Si nosotros nos vamos vendrán 
otros maestros. Pero por eso mismo; tú y tu hijo, tu vecino y el hi
jo de tu vecino, son los reales soberanos de esa casa grande donde 
deben conjugarse las inquietudes y los dolores, tos padecimientos y 
las alegrías, de todos tos niños de tu barrio; porque en ella se están 
conjugando —no hay duda— dolores y alegrías de todos tos hom
bres de tu barrio.

Por eso nos duele cuando vemos la puerta de una Escuela ce
rrada. Cuando vemos que una Escuela está cerrada por el repique
tear absurdo de una campanilla. Cuando la Escuela tiene sus puer
tas cerradas. le falta calor de Pueblo. Y  cuando le falta calor de 
Pueblo le falta vida. Y cuando le falta vida la educación que pre
gonamos es una mentira. Y  entonces, todos esos niños en el aula 
y en el patio, son lindos muñequitos nada más—. Por eso repe
timos siempre a nuestros hermanos de acá —jóvenes o viejos—: Es 
difícil que haya acto administrativo capaz de hacernos abandonar 
la lucha por esta Escuela que es tuya. Pero por eso mismo, porque 
es tuya, bastará con que un día nos digas: “he perdido la confian
za en tí; no creo más en tû  palabra; no confio en tu palabra; no 
confío en tu acción ni en tu gesto” ; y nos iremos, nos iremos rápi
damente sin volver siquiera la mirada, porque en ese momento, con 
razón o sin ella, seremos nada más que intrusos en esa tu Escuela.

JOSE PEDRO M A R T IN E Z  M A TO N TE

FRESBITERO JUAN CARLOS ZAFFARONI

LA VIOLENCIA Y LOS CRISTIANOS
Nace 10 años un joven marxista de Berlín Oriental nos decia á un 

grupo de sacerdotes latinoamericanos: “Siempre he reconocido la recti
tud y la buena voluntad de tos cristianos, pero, no sé por qué. nunca 
les pude tener confianza. Tal vez sea por la idea de que si un día me 
estuviera ahogando y les pidiera auxilio, ustedes se hincarían en la ori
lla y le rezarían a Dios para que me salvase”.

Esta imagen me quedó grabada y se renueva en mi memoria ca
da vez que llegan las informaciones sobre la actitud de muchos cristia
nos en las grandes emergencias de la humanidad.

¿Por qué los cristianos en su mayoría, particularmente de jerarquía 
rehuyen toda participación activa en los actos de violencia? Si la vio
lencia es “la partera de la historia”, ¿será inevitable que los cristia
nos queden marginados en tos grandes sucesos que la definen y jalo
nan?

Creo importante, en- primer lugar, disipar tos prejuicios que im
piden ver claro en esta materia, para luego tratar de señalar algunas 
orientaciones cristianas acerca de la violencia.
1. ~  PREJUICIOS DE LOS CRISTIANOS 

CONTRA LA VIOLENCIA.
Eu lo* días de mayo de este año. cuando París se llenaba de es

combros y sus calles eran obstruidas por barricadas, gases e incendios,
(Paca a la pá0. slgcfoaM
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La oposición crece <v»cne a* t* p** «menor»
la repulsa popular.

En un panorama de luchas muy complejas la oposición, a la polí
tica instaurada el 13 de junio, va en aumento. Alcanzaría sólo- con seña
la r los comunicados oficiales del Ministerio del Interior para ver cómo 
se multiplica la resistencia a esta política tan nefnsta para todo el país, 
menos, claro está, para el reducido grupo de magnates favorecidos con 
los decretos gubernamentales de estos dias, como el relacionado con los 
créditos.

Como es de conocimiento público ahora se está practicando la. lla
mada “ deflación” que reduce la circulación fiduciaria con el pretexto 
de combatir la inflación, pero que determina el cese de los créditos para
lizando a decenas de empresas pcqyeñas y  medianas que empiezan a 
arruinarse, convirtiéndose en presa fácil para los poderosos tiburones 
del capital financiero que tratan ya de adquirir éstas modestas empre
sas por cantidades de dinero muy inferiores al valor real de la misma.

A  estos hechos que arruinan al pais, que empobrecen a las capas 
laboriosas, les sigue la nueva ola de destituciones y  sanciones a los 
funcionarios que defienden sus derechos como trabajadores.

P o r  estos motivos en estos amplios círculos de la población toma 
cuerpo la oposición a esta orientación política ordenada por el impe
rialismo extranjero y  su séquito criollo. Una prueba concluyente de esta 
oposición es el formidable Movimiento de Defensa de las Libertades y  
de la Soberanía Nacional, que agrupa en su seno a la C.N.T., a F.E.U.U., 
a C .E .S .U ., a todos los sectores de la Universidad y  de la Enseñanza, a 
grupos políticos como el Partido Demócrata Cristiano, al Erente Iz 
quierda de Liberación, al Partido Socialista, a núcleos del Partido Colo
rado, como Pregón (Senadora Alba Roballo) y  la L ista 99 y  a otros 
del Partido Nacional.

Toda una gran fuerza que se extiende por toda la República recla
mando una definición clara en la hora angustiosa que v ive  el pais. 
Como lo proclamara Artigas el 25 de diciembre de 1812: “ L a  cuestión 
es sólo entre la Libertad y  el Despotismo” .

A. T.

La violencia y... de * “ tenor*
la Universidad Católica y  demás establecimientos privados de enseñan
za seguían dando sus cursos normales. El 16 de mayo se reuma la J. 
E. C. para hacer una “ revisión de vida”  y  declaraba en un documento 
“ Muchos cristianos se opusieron a las manifestaciones estudiantiles, por
que la violencia pareció indignante, intolerable. Rehusaban participar 
en una lucha porque no admitían los medios por los que se expresaba .

Esta repugnancia por la violencia, ¿será esencial al cristianismo?
Una estudiante católica do Nanterre, donde todo comenzó, eucues- 

tada por I. C. I. el 18 de mayo, declaró: “ Normalmente los cristianos 
deberíamos ser camilleros en tales manifestaciones. A  lo mas formar 
parte del servicio de orden” . *■

Estas actitudes, repetidas a lo largo de la historia, son las que des
piertan fundadas sospechas en el ánimo de los luchadores sociales acer
ca de la sinceridad del compromiso temporal de los cristianos. Y  no es 
para menos. Los ejemplos son bastante elocuentes. Parecería que no se 
puede contar con los católicos en los momentos difíciles, porque, a lo 
más. te alcanzan la camilla, si caes en la lucha.

Los cristianos de Latinoamérica estamos dispuestos a desmentir es
tas afirmaciones. Ya lo han demostrado en las luchas de la independen
cia los Hidalgo y  Morelos, los Monlerrosó, Lamas, Faradiñán y  lo si
guen demostrando en nuestros dias un Sardinas en la Sierra Maestra y  
comandante del Ejército Rebelde, un Camilo Torres en las guerrillas de 
Colombia, un Bolo Hidalgo en las cárceles del Perú, un Francisco La- 
je en el destierro del Brasil.

La repugnancia por la violencia no se basa en ningún argumento 
convincente y  lo tínico que manifiesta en la mayoría de los casos es una 
evidente falta de inserción en el medio en que se lucha. En la mayoría 
de los casos esos mismos cristianos renuentes ante el uso de la violencia 
no trepidan un instante en acudir a ella si se sienten tocados en sus de
rechos más intimos. Hemos visto a los propios jerarcas de la iglesia ar
gentina mezclados en hechos de enorme violencia citando se atacaba a 
la religión o al templo. Así los vi presencialmente enf Buenos Aires y  
en Córdoba frente al peligro de las “ turbas peronistas” . Quiere decir en
tonces que si no reaccionan de la misma manera frente a los ataques 
que se hacen diariamente a los dorerhos más fundament*les de la ma
yoría de los habitantes de Latinoamérica es porque no han sabido iden
tificarse ron las aspiraciones de los pobres, ni con las unsias de libera
ción de los pueblos que emergen en nuestros tiempos.

El prejuicio de los cristianos contra la violeucia es, por tanto, en la 
mayoría de los casos, un prejuicio social, un prejuicio de clase. Es evi
dente que si el mensaje de Cristo hubiera estado presente y  encarnado 
auténticamente en las ciases humildes, los cristianos del Tercer Mundo 
no dudarían en levantarse en armas ' n estos momentos para combatir

k* esclavitud económica y  cultural a que los someten el i«n[*riali«mo y 
las oligarquías. Sucede, por el contrario, que la mayoría de los cristia
nos están tan lejos do sentirse proletarios que en muchos casos forman 
parte de esa misma oligarquía explotadora.

Mientras la iglesia continúe con su actitud de contemporizar en las 
luchas do dase para no ofender a nadie, “ porque todas son ovejas redi
midas” , seguirá lamentablemente quebrantando su deber y  traicionan
do el mensaje de Cristo que no vino “ a traer la paz. sino la espada" (Le. 
cap. 10 ),'espada quo divide precisamente porque hace justicia. La divi
sión que sobreviene por oTjra de la justicia, bienvenida sea: es el precio 
indispensable para la verdadera paz. N o hay paz con los mentirosos, ni 
con los hipócritas, ni con los traidores. Para ellos no hay más que una 
actitud:'la guerra. Basta do mentira, basta de hipocresía, basta de trai
ción. La mejor manera para ayudarles a recuperarse es combatiéndolos 
sin cuartel.

I I .  —- E L  A M O R  E S  V IO L E N T O .
Pablo V I  nos advierte contra los peligros de "una teología de la 

violencia”  (Alocución a los cardenales, 24 de junio de 1968 - Cf .B. P. 
Color. 4 de julio, pág. editorial), pero al mismo tiempo nos recuerdo que 
ésta sólo se justifica como últim o recurso en caso de “ tiranía evidente 
y  prolongada” .

Ahora bien, nosotros creemos que Latinoamérica se halla en una 
situación de tiranía desde hace ya más de 400 años. Y  a esta persua- 

I sión nos conducen todos los datos e informaricnes que tenemos, tanto 
estaefistiras, como anecdóticas y  personales, sobre la mortalidad, la ali
mentación, la asistencia sanitaria. la cultura, etc., del conúnente. La 
miseria, el hambre, la mortandad. lejos de disminuir, aumentan día a 
día. Los planes de desarrollo económico asi como el famoso plan de 
Alianza para el Progreso han manifestado ser un “ bluff” . Según datos 
oficiales recogidos por la CEPAL. Latinoamérica, desde la fecha en que 
se inició cl plan de la Alianza del Progreso, ha decrecido en el produc
to neto por habitante, ha disminuido en capacidad de importación y ha 
aumentado en endeudamiento externo. Quiere decir que estamos frente 
a una nueva forma de explotación, brillantemente demostrada en el tra
bajo de V ig ier y  Waysand: “ Revolución científica e imperialismo” , pre
sentado al Congreso Cultural de La Habana en enero de 1968.

Pero hay otros muchos católicos que piensan que no ha llegado to
davía el momento de hacer uso de la violencia para realizar el cambio- 
que reconocen necesario en Latinoamérica. Y  entre éstos se encuentran 
la mayor parte de nuestros obispos. Lo cual podría inducir a muchos 
católicos en un grave error. Es decir, en el error de confundir el ma
gisterio de la autoridad eclesiástica con una opinión temporal de sí es
tán dadas o no las condiciones para una revolución violenta en I.alinoa- 
mérica. Por eso creo conveniente aclarar, con el mayor respeto, qtie la 
jerarquía eclesiástica no tiene especial Incumbencia en la determina
ción del grado de explotación en que se encuentran los oprimidbs del 
continente, ni tampoco en la elección de los caminos a seguir o medios 
técnicos a emplear en el proceso de liberación. Creemos modestamente 
que sería aberrante esperar una condenación o una aprobación del uso 
de la violencia de parte de los obispos que se reunirán en Medellin en 
agosto próximo. Personalmente creo que seria un lamentable error his
tórico (no doctrinal), si se procediese por parte de las autoridades ecle
siásticas a condenar la violencia revolucionaria en estos momentos en 
que por fin despiertan los pueblos esclavizados de su largo letargo y co
mienzan a prepararse para su liberación. Esas mismas autoridades per
manecieron calladas, como testigos impávidos, frente al tristísimo e in
dignante espectáculo de la más cruel violencia reaccionaria desatada du
rante siglos sobre los pueblos latinoamericanos. Y  precisamente ahora se 
van a acordar de los peligros que entraña el uso «le la fuerza, cuando 
se piense seriamente en luchar por ios derechos más fundamentales, pi
soteados impunemente durante siglos: derecho de los indios, de los ne
gros, de los pobres. ¿Por qué no se acordaron antes, cuando la violen
cia campeaba a lo largo y  a lo ancho del continente? ¿No han sabido 
ver la .realidad o interpretar, las estadísticas, cuántos mueren de ham
bre, de enfermedades curables? Más que en la Segunda Guerra Mun
dial. ¿Por qué entonces temen tanto a la guerra? ¿Será porque muestra 
al desnudo lo que están dispuestos a hacer con las armas esos mismos 
que oculta pero que fríamente están matando con los condicionantes 
económicos? Temen que aparezca a la luz pública el o«lio que ya ali
mentan en sus corazones. Porque no se puede explotar al hombre, sin 
odiar al hombre. El que así no lo siente es porque toda una educación 
montada sobre la hipocresía y  la mentira ha llegado a desnaturalizar su 
corazón.

El valor de la violencia armada consiste en la eficacia reveladora 
de lo verdad. Pone al descubierto la malicia oculta.

La cuestión de la violencia no es más que una cuestión de since
ridad y  de verdad. Los hipócritas se oponen a la violencia de los opri
midos. los farsantes pretenden cubrir con un manto de civilización sus 
instintos asesinos. La prueba es la guerra del Vietnam, el mayor revul
sivo de la historia, la revelación más asqueante de la corrupción que 
oculta detrás de la aparienciar de la civilización y  adelanto técnico del

Pasa a la página siguiente
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imperialismo norteamericano.
Contra osa fuerza devastadora del odio no hay otra fuerza capaz 

de contrarrestarla más que la violencia del amor. Él amor violento de 
los guerrilleros que en el fondo es una forma sublime de amor a la ver
dad. Esa verdad que os hará libres. Liberación que ya no puede demo- 
rar.

Jesucristo chocó violentamente con los escribas, con los fariseos, 
con los saduceos, autoridades religiosas que eran las verdaderas autori
dades civiles del Israel teocrático (S. Mateo cap. 23). Su amor a la ver
dad lo llevó a la Cruz. Fue muerto porque “sublevaba al pueblo desde 
Galilea hasta Judea, enseñando a la gente a no pagar el impuesto1.

Tomar la cruz de Cristo puede ser muy bien lo mismo que tomar 
la metralleta para luchar. Camilo muerto con su fusil en la mano en 
las montañas de Colombia es una nueva imagen de Cristo crucificado.

El cristiano que no comprenda esta nueva forma de amor al pró
jimo que guarde al menos respetuoso silencio frente al inmenso sacrifi
cio de amor que están realizando tantos hombres honestos en el mundo.

Que no obstaculicen con sus monsergas a los que luchan, ni ocul
ten su cobardia con parloteos. Dejar hacer es también una forma de ha
cer. Tal vez sea ésta la tínica manera de que algunos cristianos puedan 
ser revolucionarios.

DE UNA CONFERENCIA DEL Dr. JULIO HERRERA VARGAS 
EN LA UNIVERSIDAD

El Proceso de la Ultima Devaluación

que se iba a vender nada más que hasta las 6, y entonces (oda la gente 
80 dio cuento que la cola habla marchado muy despacio y  que Iba a 
quedar afuera on la compra; como tenían el dato de que se iba a 
se hizo uno gritería, quisieron pegarle a lo., funcionarlos pidiéndoles que 
siguieran habilitadas las calas. De aht surgió la versión de que el Banco

LA REUNION DEL SABADO DE .MANANA CON CIIARLONE
El Cr. Iglesias alerta al Ministro de Hacienda y al día siguiente de 

mañana sé reúnen el contador Iglesias, el Ministro de Hacienda Dr. Char* 
lone, el Director de Planeamiento Dr. Lanza, el segundo vicepresidente del 
Banco Central Sr. Guntin y tienen una conversación previa, e inmediata
mente después entran a hablar con el Presidente de la República. Lo ponen 
en antecedentes y le dan la opción de quó es lo que se puede hacer; o se 
cierra la mesa de cambios o se devalúa para defender la reserva de divisas 
que tenia el Banco Central. Las opiniones son coincidentes en que no es 
conveniente cerrar la mesa de cambios porque va a causar alarma y des
prestigio para el pals. Y entonces se recurre al otro procedimiento: de- 
valuar.

En primer lugar yo resalto aquí que siempre que se hizo una deva
luación importante en nuestro país —diría que en un 99% de las veces— 
se cerró previamente la mesa de cambios, y después se tomó la medida 
con calma, oyendo todos los asesora míen tos correspondientes.

En segundo lugar fíjense que el argumento era que resultaba despres
tigiante para el exterior, pero, ¿qué es más desprestigiante? ¿cerrar la 
mesa de cambios para, con toda tranquilidad, con toda parsimonia, con to
do asesoramiento, determinar después qué se hacía, que podía ser no de- 
valuar, o devaluar? ¿No era más desprestigiante ir a una nueva devalua
ción a pocos meses de la del 6 de noviembre, que había devaluado en un 
100% y cuando se había dicho que por mucho tiempo no iba a haber otra 
devaluación? Sin embargo ese fue el criterio que privó; devaluar. Pero 
no se dijo a cuánto. Se dijo por e] Presidente de la República que el Cr. 
Iglesias con los asesores naturales del Ministerio de Hacienda y del Banco 
Central estudiaran el quantum de la devaluación.

EL DR. JORGE BATLLE EN ESCENA *
(Fragmento de la conferencia dell 12 de julio ppdo. en la Universidad)

Entremos ahora a lo aue llamamos el proceso de la devaluación. Des
pués vamos a ver el origen.

Lo que tiene de distinta esta devaluación con las anteriores es que aquí 
antes de la especulación actuó la maniobra que pergeñaron y realizaron 
dos personas.

Vamos a ver cómo se produce el proceso acelerado de esta devaluación. 
El miércoles empieza a notarse una demanda un poquito por encima de 
lo habitual. El jueves se acelera bruscamente y hay venta de dólares en 
e] hall del Banco de la República por un monto de 500.000 dólares en bi
lletes y denuncias de importaciones por el orden de 1.200.000 dólares o 
1.500.000 dólares, lo cual estaba muy por encima de lo que normalmente 
salía del Banco Central. El viernes doble cantidad de público en el hall 
del Banco República, que es el que hace de intermediario para que el Ban
co Central venda o compre sus divisas. Y entonces empiezan las primeras 
alarmas.

Lo que voy a decir ahora está todo comprobado en las actas de la 
Comisión Investigadora del Senado. El jueves habla llegado el Cr. Iglesias < 
de Chile y se encuentra esa tarde con la novedad de que había, una pre
sión. de compra de dólares. Se reúne el Directorio del Banco Central en 
sesión ordinaria y conversan del punto; deciden vigilar y alertar un poco 
a las autoridades nacionales, al Poder Ejecutivo, pero no le dicen nada.

El viernes vuelve a ocurrir lo mismo y el que alerta en primer tér
mino es el Banco República. Viene el Gerente de Negocios con el Ex- 
terior, señor Nebot, quiere hablar con quien en ese momento es el Pre
sidente del Directorio del Banco República, el Director Carámbula (el Dr. 
Rachetti que era el Vicepresidente en ejerciciô  de la Presidencia estaba en 
una conferencia en Colombia); no encuentra al Director Carámbula y en
tonces viene a mi despacho a las 12 y 10 —estábamos en horario antiguo— 
y me dice: mire Director, estoy muy preocupado; yo quería hablar con 
Iglesias pero creo que previamente tengo que hablar con alguno de mis 
Directoras —él depende del Banco de la República— porque' ayer se ven
dieron 500.000 dólares en billetes y hoy tenemos nada más que 700.000 
y hay doble cantidad de público en el hall para comprar dólares, asi que 
temo que a media tarde nos quedemos sin billetes y haya que suspender 
la venta con el efecto que usted se imagina.

funiediatamente hablo' con el Director Carámbula por teléfono a la ca
sa, le digo lo que me estaba diciendo Nebot, y me dice que él viene en 
seguida el Banco. Le dije: no, mejor llama en seguida a Iglesias por 
teléfono y dile que te espere, que es muy urgente, que tienes que alertar
lo de lo que está pasando porque de pronto Iglesias se va y ya no se le 
puede encontrar en todo el día. Tienes razón —me dijo—, voy a hacer eso

Seguimos conversando con el Sr. Nebot y luego el Director Carámbula 
a media tarde me avisa de que efectivamente había hablado con el señor 
Guntin. porque Iglesias ya se había ido. y Guntin le había dicho que se 
siguiera vendiendo, que nos iban a dar todos los billetes que necesitá
ramos, que no había problema.

Yo entendía que habia problema y se lo dije pero me dijo: no tene
mos la responsabilidad nosotros, es el Banco Central. Le contesté: pero 
el problema es que se trata del país, no del Banco Central. Y ahí quedé 
la conversación. Eso fue el viernes antes de la devaluación.

Ese día de noche el Cr. Iglesias llama al Ministro Charlone. le dice 
lo que está pasando, y le pide que haga una reunión al día siguiente con 
el Presidente de la República.

Véase que recién se alerta el viernes después de la tarde, cuando hubo 
hasta un escándalo en el Banco porque de pronto enlentecleron la venta 
de los dólares: habla dos cajeros y suprimieron a uno. la cola era mué 
larga, ese dia habia paro de transporte, el personal de los Bancos cuando 
hay paro de transporte se retira a l.»i» 6 de la tarde para poder llegar con 
mayor facilidad a sus casas, y por consiguiente a las 5 y 30 se les dijo

Salen'de la Casa de Gobierno y en ese momento se encuentra el Dr. 
Iglesias con el Dr. Jorge Batlle, quien le pide una audiencia porque tiene 
que hablar con é] por motivos vinculados al crédito para material agrícola 
para el litoral pues al día siguiente habia un congreso en Cardona sobre 
el trigo e iba a concurrir. El Cr. Iglesias lo invita a ir a su casa a las 4 
de la tarde, aproximadamente, porque va a tener un almuerzo con el doc
tor Lanza, con el Sr. Guntin y con el Cr. Buchclli para determinar el 
quantum de la devaluación.

Se realiza el almuerzo, se ponen más o menos de acuerdo, y a eso 
de las 4 de la tarde —todo está en las actas del Senado— aparece el doctor 
Batlle. Las versiones aquí son un tanto confusas. Alguien dice que siguieron 
hablando. Oíros dicen que no, que cambiaron de tema...

(Hilaridad).
—Y se ponen a conversar en general. Pero a las 6 de la tarde aparece 

el Cr. Lafitte, técnico muy respetado, muy capaz, que es a quien se recu
rre para estudiar la modificación de las detracciones siempre que hay una 
devaluación. Y entonces esto si está comprobado por todos los que estaban 
presentes menos por la declaración del Sr. Jorge Batlle— el Cr. Iglesias 
delante de todos le da las Instrucciones en función de la devaluación que 
se va a hacer el lunes.

¿Qué significa esto? Surge claramente dicho en la Comisión Investiga
dora del Senado. Se le pregunta si al saber la variante de las detracciones 
eso no significa que automáticamente, por el proceso contrario, no se es
taba sabiendo cuál era el monto de la devaluación. El Cr. Lafitte declara - 
en el Senado que la variante de porcentaje podía ser no inferior al 209® 
pero no superior al 30 por ciento por el sistema legal que rige las detrac
ciones. Eso queda dicho por e] Cr. Lafitte.en la casa del Cr. Iglesias delan
te de todos los que estaban. La devaluación pues no seria inferior al 25% 
ni superior al 30%. Si habia devaluación un mínimo de 25% estaba abso
lutamente seguro.

POR QUE ESTA PRESENTE EL 2f VICEPRESI
DENTE DEL BANCO CENTRAL?

Aquí hay un hecho que es importante destacar. Vean ustedes que están
(Pase a la pág. siguiente)

ESTUDIE EN S A U C E
AM eiia de Comercio S E R A L D A
PROFESORA: NORMA RODRIGUEZ DE FREIRE

L a  m ás completa p rep aració n  en T e n e d u ría  de L i
bros, Dactilografía y  Taquigrafía. A  la s  personas y  
estudiantes que deseen p rep ara rse  en éstas m ate
rias, encontraren en Sau ce  en A v. Artigas, frente al 
Cine, una A cadem ia Com ercial que le s entregará 
previo exám en los títulos correspondientes, firm a
dos por profesionales especializados
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El proceso de la última >»• IVisn» d« Il Pur- ntoriof)
ai'tuumlc» on estas reuniónos el Director tic Planeamiento —es lógico—, el. 
Presitíenle del Banco Central —es lógieo—, el Ministre» de Hacienda en 
la mañana —lo más lógico—, el Presidente de la República, que es el orien- 
tador de la política financiera del país ; pero está también el segundo vice
presidente del Banco Central, que es el Cr. Braceo, y que no está en esa 
reunión, no es invitado; es invitado el segundo vicepresidente. Entonces al
guien le pregunta al Sr. Iglesias, cuando declara en el Senado, por quó 
no estaba el Cr. Braceo. Y contesta: porque estaba en Alta Grada, do 
viaje.

Pero no es asi. porque después declara el Cr. Eracco y dice que a él 
le dijeron el viernes que se tenia que ir a Alta Gracia. Había una .reunión 
tie Presidentes de Bancos Centrales, y como Iglesias no podía ir... 

t Murmullos >.
El suponía que no podía ir por la reorganización ministerial, porque 

el viernes 26 es el dia de la interpelación a Acosta y Lara por el senador 
Wilson Perrcira. Se juntaban importantes acontecimientos nacionales. Yo 
no puedo ir por las circunstancias que estamos pasando —le dice el Cr. 
Iglesias, lo dice él mismo—. y entonces vaya usted, le dice el viernes.

LA NOTICIA EL DOMINGO EN •‘BP COLOR"
Y’ me dice a mi el Cr. Braceo que me lo cuenta: ¿pero se da cuenta. 

Herrera, qué locura, me mandan el viernes para Alta Gracia sin saber 
cuál era el temario? No va Buchelli que es el asesor natural en estos con
gresos...

Y me fui el domingo. Y después resulta que en la declaración que hace 
én la comisión investigadora dice el Cr. Braceo: el domingo Ici el BP Color 
y vi la noticia de la devaluación. Hablé con Iglesias. Le pregunté qué pa
saba. Me dijo: ¡Nada! No tiene importancia. Vaya tranquilo. No hay de
valuación.

(Exclamaciones de asombro)
Sin embargo la devaluación estaba resuelta el dia anterior, el sábado, 

y a la tarde ya estaba el quantum de la devaluación: los 250 pesos.

LA OPINION DEL OR. DE BRUM CARBAJAL
Pero ¿por qué se mete aquí eso, de que tanto se ha hablado, de la 

Infidencia? Porque a mediodía no estaban muy seguros de a cuánto se 
iba a devaluar. Iglesias era partidario de hacer una devaluación chica, es 
partidario del gradualismo; era partidario de ir de 200 a 204 o 206, ver 
un poco cómo reaccionaba la plaza y seguir el movimiento de la demanda 
y de la oferta. Charlone no era partidario de la devaluación. Vean uste
des: Presidente del Banco Central y Ministro de Hacienda no eran parti
darios. Y cuando el Dr. De Brum accidentalmente llega ese sábado y se 
encuentra que están reunidos con el Presidente de la República y pre
gunta qué pasa, le dicen: estamos estudiando una devaluación. Dice el Dr.
De Brum ¿cómo? ¿devaluación? ¿y por qué? pero, Dr. Charlone, usted 
sabe que esto no se puede hacer, que es una barbaridad, que va a tener 
un efecto sobre toda la población, sobre los precios, ¿qué voy a hacer yo 
en el Ministerio de Industrias? ¿Y qué quiere? —le dice el Dr. Charlone— 
yo estoy en minoría.

(Exclamaciones de asombro)
El Ministro de Hacienda en minoría, el Presidente del B^nco Central 

no era partidario, el Presidente de la República evidentemente —no es ofen
sivo decirlo— no es técnico en esta materia, el Dr. Lanza tampoco lo es. 
¿Quién quedaba? ¿Quién era el que imponía la devaluación? El segundo 
suplente del Presidente del Banco de la República —no el titular, no el 
primer suplente, era el que entendía que había que devaluar.

LAS POSICIONES EN EL DIRECTORIO DEL BANCO CENTRAL
El domingo se va el Cr. Braceo para Alta Gracia. Se reúnen de tarde 

el Cr. Iglesias con los restantes miembros del Banco Central y les informa 
de la devaluación —después que se va el Cr. Braceo— y no eran partida
rios ni el Dr. Rodríguez Larreta ni el Sr. Santiago Acosta y Lara. Pero 
el Sr. Acosta y Lara, que no era partidario del jueves en adelante de una 
devaluación, en ese momento manifiesta que atento a la noticia, que ha
bía sido dada por el BP Color de que el dólar el lunes se_ va a vender a 
250. ahora si cree que no hay otra salida, otra solución qué llevar el dólar 
a 250 el lunes. Es una posición respetable, porque evidentemente sabiendo 
el público que se daba como seguro el domingo que el dólar el lunes se iba 
a vender a 250. todo el mundo se iba a presentar a comprar por si no de- 
valuaban, y entonces iba a ser mucho más grande el drenaje de divisas. 
Asi que es respetable esa posición, aún cuando creo que no es la más ade
cuada.

Y entonces el Banco Central, informalmente, se pone en mayoría (Igle
sias, Guntin y Acosta y Lara contra el Dr. Rodríguez Larreta) por la de
valuación. Ese mismo domingo que salía la noticia en el BP Color de que 
el dólar se iba a vender a 250 escribía en la sección especializada que él 
dirige en “El Pais" —"El Mirador Económicd"— que había algunas pre
siones de devaluación pero que no se justificaban de ninguna manera, por
que no había razones económicas, financieras, y porque había una buena 
posición de divisas. Naturalmente sostuvo la misma posición cuando se reu
nieron, pero estaba también en minoría.

SE DECRETA LA DEVALUACION
El lunes de mañana se realiza la última reunión. El Presidente de la 

República, el Ministro de Hacienda, el Cr. Iglesias, el Subsecretario de Ha
cienda Sr. Forteza, el Ministro de Industrias Dr. De Brum y el Ministro de 
Ganadería y Agricultura Sr. Flores Moru, que llegan a la reunión cuando 
ya estaba prácticamente resuelta la devaluación a 250. Y como ya era el 
filo del mediodía y había que abrir la mesa de cambios y dar las Instruc
ciones correspondientes, pues. entonces el Dr. De Brum no tiene ni tiempo 
de manifestar su desacuerdo, y asi e! lunes e¡ llauco oficial sale a vender 
el dólar a 250 con una devaluación de un 2.5%. Y esa devaluación que se 
hacia para frenar la demanda de divisas es»' mismo dia, al poco rato, trae 
la siguiente consecuencia: se ubre y el lunes había el doble de gente que 
en los días anteriores pidiendo dólares. Todavía los cajeros advertían bue
namente al público: pero miren que est.-, a 25ó hoy. ¡Ño me importa, a 
250, a 300. denme lo que quieran! ¡Esto > r a seguir!

Se había perdido la confianza tola»;.'. me. Ese fue el resultado. Y los 
dias-siguientes se siguió vendiendo lio — lión, un millón y medio, se fue
ron todas las divisas que se habían ■■< t.ojiado.

Rotaiy Club de Sauce
COMUNICA Y SOLICITA

1*) COMUNICA: Que con fecha 17 de agosto de 1068. iniciará la 
Gran Campaña do recolección de objetos y artirulos que se en
cuentran en desuso en todos los hogares de Sauce y  su Zona y a 
tal efecto

2") SOLICITA: La amplia colaboración de lodos los moradores de 
nuestra Villa y zonas rurales, a quienes les pedimos r t, donen: 
rop;t usada, zapatos, juguetes, ('¡veres, comestibles, como así tam
bién palos de escobas, botellas, hierros, vidrios rotos, papel, diario, 
cartones, revistas, baterías, gomas de vehículos, etc., etc. Con ta
les artículos Rotary Club de Sauce, realizará extraordinarias obras 
y  al respecto

3“) COMUNICA: Que la ropa (si se encuentra deteriorada se arregla
rá. pero solicitamos se nos entregue en condiciones higiénicas acep 
tables) los víveres, comestibles, zapatos, serán repartidos entre las 
familias necesitadas que se acojan al punto N" 4 de este Comuni
cado.
El resto de los artículos que se nos donen serán ordenadamente 
clasificados y  una vez convertidos en dinero, se colaborará con las 
Instituciones locales que reúnan las condiciones que se estipulan 
en el punto N" 5 de este Comunicado. Por Tanto Rotary Club de 
Sauce

4 i) SOLICITA: A  TODAS LAS FAM ILIAS  NECESITADAS cuya 
situación económica sea realmente precaria, que se inscriban en 
un registro especial que a tal efecto funcionará en Comercio del 
Sr. Juan Gómez (Av. Artigas y  Vicente Ponce de León) y  Co
mercio del señor Wilfredo Ragazzo (Carmelo R. González y  Car
melo González). Dicha inscripción irremediablemente vencerá el 
dia 8 de setiembre de 1968.

5i) SOLICITA: A  TODAS LAS INSTITUCIONES: Culturales, de
portivas, religiosas, etc., que quieran ser beneficiadas con nuestra 
colaboración que se presenten por ñola al Rotary Club de Sauce 
antes del 31 de agosto de 1968, siempre que reúnan las siguientes 
condiciones:

a) Deberán tener cinco años de antigüedad de funcionamiento en 
nuestrq Sección.

b) Deberán ser públicas o privadas, que presten una obra social, 
cultural, deportiva, intelectual o religiosa y  que cumplan con

sus respectivos estatutos.

c) La donación que soliciten deberá ser destinada pura y exclu
sivamente para obras, por tanto explicarán en la nota el 
destino del petitorio.

d) Aquellas Instituciones que por diversas razones no realizan 
obras de carácter edilicio o similares, pedirán la colaboración 
en algo que sea útil para la formación cultural, intelectual y 
física de nuestro pueblo.

e) En razón de que esta Gran Cruzada que organiza el Rotary 
Club de Sauce, demandará un gran esfuerzo de sus integran
tes, es que solicitamos la colaboración personal de allegados 
a las diversas instituciones que piden nuestro aporte. Tal aín
da consistiría en acompañar a los miembros de nuestro Club 
a levantar las donaciones, a ayudar a clasificar las mismas 
y  si fuera posible, la participación do vehículos que recorre
rán nuestra Sección.

NOTA I: Rotary Club de Sauce, se reserva el derecho de distribu
ción de lo recaudado de acuerdo a su criterio y al alcance social de la 
obra que realiza cada Institución, segáis el petitorio planteado.

NOTA II: Las donaciones que realice Rotary Club de. Sauce, para 
las diversas obras a llevarse a rabo, serán pura y  exclusivamente en ma
teriales solicitados para las mismas.

Vecino de Sauce, no olvide que colaborando con Rotary, colabora
rá con las familias necesitadas y con vuestra Institución.

Félix A bad  fin ad o r de Pianos
REPARACIO NES, TA8AO IO NE8 y AF IN A01O N  de PIANOS

Teléfono Provisorio 4 12 30 M ONTEVIDEO

Villa San Andrés Km. 13 200 Ruta 6 calle S s/n

y



EL EAHO

P R O  F E S

Dr. Raúl R. Vidart
CIBUI AN 9-PKNT18TA 

b m  X
Cr su)ta sen Sauce todos loa 
Has, excepto martes y sába

dos de tarde.
Sc.:re

I O  N A L  E  S
Dr. Alejandro Repetto Cúneo

MEDICINA QKNMBAL

Ueualtui
D* mañana, Jun*», oUrcoUi.

y «Abado, do 10 a 12 hora*
OR TA K PR . • <• <•
7 horu.
ROEN CIA. » » * •  a®1»- 

frt. 1 I

Dr. Luis Eduardo Vidart
cauíANO-DnraeTA  

Balsa X

dos lo. días menos martes 
de tarde

Santa Rosa

José L. Baptists Brum
CONTADOR pu b lic o  

Impuesto a la Renta 
Contabilidades

Trámites de Sucesiones 
Formación y Liquidación de 

Sociedades
fsc Domicilio Sr. Atilio Casullo - Sauce

Julio Herrera Sánchez
ESCRIBANO

Atiende en SAUCE: 

los días Sábados, de 10 a 12 

hs en el L'jcritorio del Sr 

Félix Machín Zárate

Hilda Belino
Escribana

Sauce — Dpto. Canelones 
Montevideo — Sierra 2138 

Telef. 47149

OU TERESA SAETTGNE PEIRAN
MEDICINA GENERAL — NIÑOS 

Médico del «Sindicato Medico» 
'Consultorio: Rivera 2347 Tel. 4 36 32 

Montevideo
CONS ULTA-S: Lunes de 16 a 18 hs. 
Miércoles ce 14 a 16 hs

Reina Gatti Hernández
Escribanamr i

Martes de 13 a 17 horas

Chile Vicente Ponce lie León s/n 
•l lado del Correo Sauee

D r. Albrecht Meerhoff
ICEDIOO OCULI8TA

Consultai 'os 1® y 3» sába

do. de mes de 14 a 17 hs 

en el Consultorio del Dr. 

Alejandro Repetto

ESCRIBANIA PUBLICA 
J>B

Manuel C. Casar ovilla y 
Cancelo R. González

Escritorios: en Sauce, Tel. 49 
En Montevideo: Pérez Gal- 
dós 4265, Tel. 53254 y Rin
cón 541. T f” 88638.

Dr Justo E. 
Alonso Regules

Especialistas: Oído - Nariz y Garganta 

Consultas en el Sanatorio de 
«Dr. Repetto» 4.o Sábado 
de cada mes de t4 a 17.

Pedir hora en la administración 
del Sanatorio

Carlos Adano
ayudante técnico de arquitecto 

e ingeniero

PLANOS — PROYECTOS 
REGULAR IZACIONKS-

atiende: jueves de 14 a 19 horas.- 
en casa de lamilia Romero Zinola 

teléfono 47 • Sauce

Orosmán Malte Esqueff
BSCBIRANO

Estudios: Misiones 1408 P. 
P.‘ 4 Esc. 23 Telél. 9 55 44 

Montevideo.

Sauce - Dpto. de Canelones

P E D R O  W A L T E R  V A N I N I
■SOXIBAKO

Estudios:

SAUCE — Dpto. Canelones — Martes, |r®vcs y Sábados 
de 9 a 12 horas.

MONTEVIDEO - Juan Carloa Gómez 1491 Piso-lo. Esc. 209 

Tel. 9 73 23. • Lunes. Miércoles y Viernes de 17 a 18-40 ha. .

SOCIETA DANTE AUGH4GR1 SOTTO COM1TATO DI SAUCE
prof. Lucí «  O. é «  B «roa «

fej snriFCA DANTE ALIGHIERI, surgida ao al año 1889 bajo loa au.pi- 
■ V  — CARDUCCI, d¡tunde |  l®n«u« y i  cultura taha», «a d oos da GIOSUE OAKUU ^  ^  <ompitaiotas an al ,rm

mundo reaviva los Urm  aap 4 jem, ¿  conocirai«>to y al amor parI 5#H JMBJBMKbIÍI como actual. Libra da tod. cool-o» rah.
U  nvtlir.acion it«é ian « „ •  i riudiui«n<M cU «a«U  naoifl*
,lo>. . .1..^— CUMOS DE LENGUA■ K  m J M C M H H s  I ■  — — ® -
tistisaa y musicale», otorga preauos y bacas.

INICIACION DE CURSOS 1906: MARZO 19.

INSCRIPCIONES DEL 1* al 16 de mano.
Vicenta Ponee da León y Carmelo Gasaálaz (a media suadra d.l Pasa Potable)

Consultorio MEDICO 
EN SANTA ROSA

Local de Daniel y Pedio Marti 
nez.

Consultas a toda hora 

Teléfono 24

I M P R E N T A

Fas®

CONTABILIDAD

Y
DACTILOGRAFIA 

C lases Ind iv iduales 

Delia Di Napoli ¿ornad

Ansina casi Canelones 
(Cata Casilda Raíz i

D I N E R O

Çon garantía hipotecaria dç propiedades

- G0L0GACI0N PERMANENTE
A L T O  I N T E R E S

Escribanía VANINI
S A U C E

ALIANZA CULTURAL URUGUAY-ESTADOS UNIDOS 
FILIAL SANTA ROSA 

y SUB-FILIAL SAN BAUTISTA
Director de Cursos: Proi. Lucía G. de Barone ^
Profesor Adjunto: Prof. Yolanda A. Graziani
PROFESORAS AUTORIZADAS PARA LA ENSEÑANZA DEL METODO MAS 
AGIL Y MODERNO DE LA LENGUA INGLESA EN ESTA LOCALIDAD. 

PRIMER SEMESTRE 1968: MARZO 18.
DIAS DE CLASES: LUNES Y JUEVES 

José Pedro Varela entre Luis A. da Herrera y Llambias da Olivar

Imles -  Preparad 
a Examen

D A C T IL O G R A F IA
PKOFKS01ÎA

Marta Ferrari de Bastie
Ansina v Constitución - Sauce

Dr. Jorge Paredes
C AR D IO LO G O  

Electrocardiogramas. Consultas 
en el Sanatorio <Dr. Repetto» 
1er. jueves de cada mes en ho
ras de la nv-ñano.

PKDIK HORA EN LA ADMINIS- 
TRAOION DEL SANATORIO.
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CUMPLEAÑOS
El 21 cumplió enos el j#ven En

rique Luis Vidart.
El 24 cumplió la Sra. Ercilia B. 

de Fernández
El 18 cumplió años el niño Gus

tavo Dodera.
El 19 cumplió el niño Sergio 

Dodera.
La niña Rita Judith Lenri cura 

pitó años el día 20.
El día 5 cumplió años el Sr 

grnesto fn írea
El 7 cumplid el Sr. Helsda Be- 

lora.
El joven Fredy Novoa cumplió 

años el dia 8
Ayer cumplió el 8 r. Rubén Al

berto Jurado.
Hoy cumple el Sr. Wilson Ro

driguez.
—También cumple años hoy la 

niña Gladys Lilian Del Horno 
Montenegro.

NUEVOS TRIUNFADORES
El lunes 29 de julio ppdo., re

cibieron el titulo en Contabilidad 
en la Academia de Oomerclb NE- 
RALDA que dirije la Prfesora Ñor 
tua R. de Freiré, y recibidas por 
la Site Contador Juana Blanca 
Guerrero, los siguientes alumnos: 
Hebert Colina (Sanee), Luisa Con- 
(siglio (Sauce), Irene Ferronatto (Ca 
rrasco del Sauce) y Mary Briano 
Sauce)

C O M IS IO N E S
A MONTEVIDEO 

Angela Rosa Leone de Gómez 
Calle Santa Lucia '  Sauce

(pegado escoberla Machín)

ENFERMOS

—Se encuentra enferma Doña 
Marla Ulanga de González.

SE VEMPE
SOL A Re a 2 cuadras y media de 
la Plaza de Sauce.
Tratar Imp. EU Faro.

VEMPO CRS |
con 1900 m2 de terreno, en Car
melo R. Gonzálet y Santa Isabel 
con agua cte., aljibe, luz trifásica 
en los 2 terrenos.
Sr. De León, frente com. Uranga

Señora, Señorita
Dictamos Curso comple
to de TEJIDOS EN TELAR

Profesoras: Marta Ferrati de 
Bastió y Maria Angélica Risso 
Cosentino.

Clases e informes: Ansina y 
Constitución. SAUCE

Dr. Ernesto ftpezteguía
OIRUJANO - DCNTI8TA

consultas todos los vier
nes de 9 a 18 hs.

Continuados

Consultorio Provisorio: 
Domicilio Sr. José Viazzo

VEN P 0
Juegfe de Living-toomedor, Francés 

"  En buen estado 

Tratar; lmp. El Faro

SE VEMPE
Un mostrador grande, perecoso, 

maniquí, 2 marmoles grandes, per
cha.

Tsatar: Pablo Acosba

G RANJA Y BODEGA

LOS CEIBOS
de MARIO CHARAMELO 

Carrasco del Sauce — Canelones

Para pintar o 
induir su casa

CONSULTE A

H. Rodriguez
Calle Montevideo esq. 
Carmelo Gonzalez

CURSO DE ADULTOS
El miércoles 31 de julio ha quedado consliluída la Comisión Pro 

Fomento del Curso para Adultos N" 2 de Sauce, de la siguiente manera: 
presidenta: Teresa Giacoia de Rodríguez; vicepresidenta: Lidia Bellini
de Cabrera; tesorero: Julieta Hoffmann; pro tesorero: Alicia V illarino 
de Suárez; secretario: Ruben Banchoro; pro secretario: Gregorio Román 
de Di Nápoli; vocales*. María Julia Ferraro, Delia Di Napoli  ̂ Román, 
Yvonne Rodríguez Giacoia, Luis Di Nápoli. Schubert Suarez. Lmir Gu
tiérrez, Luis Esteban Caprile.

Academia de Corte, 
confección y labores

ÿrof. jojqfina /icosta dq (2ava^°

CURSOS COM PLETOS 
CON EXAMEN Y  DIPLOMA

Av. Artigas sIn (casi frente al cine) — SAUCE

L I C E A L E S  
Preparación a ingreso - Preparación a 
exámenes ~ Estudios vigilados

Clases INDIVIDU A LU S  y  C O LECTIVAS
Informes en la Biblioteca:

De lunes a viernes de 15 a 17 hs.

=  G R  A N =

L o t e r í a
y CHOCOLATE
SABADO 17 DE AGOSTO

S A L O N

A L J E Z
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Comenzó la construcción de los vestuarios 
para el ' gimnasio del Sauce B. Club

Desde hace ya varias dins lian comenzado las ohrns de la 2  ̂ elapa 
del futuro Gimnasio Cerrado que levantará en nuestra Villa el Sauce
B. B. C.": dicha etapa comprende la construcción de los vestuarios com
pletos. para dicho trabajo. Las autoridades de la Institución vienen lu
chando en forma denodada sin descanso ni tregua para obtener los fon
dos necesarios para la finalización de esta etapa y  para la iniciación de 
la 3’  que comprenderá las paredes y  el techo correspondiente, bin, lu
gar a dudas es liarlo dificil la paite económica, pero que por ahora gra
cias a la colaboración prestada por los vecinos saucenses, los comercios, 
la Junta local. Intendencia de Canelones y  autoridades nacionales vie
nen cumpliéndose paulatinamente.

A  continuación damos a conocer la nota de la Intendencia Muni
cipal de Canelones en la cual hace saber a las autoridades del Sauce 
B. B. C.”  la colaboración monetaria, pues ya ha donado materiales y  
colaborado con el personal municipal.

Donación de la Intendencia Municipal 
de Canelones

Canelones. Julio 30 de 1968. —  Sr. Presidente de Sauce Basketball 
Club. —  Sauce.

De mi consideración: Tengo el agrado de llevar a su conocimien
to que esta Intendencia Municipal, por decreto dictado en el día de la 
fecha, resolvió otorgar a esa Institución una contribución de cien mil 
pesos (S 100.000), destinados a las obras de mejoramiento que esa Ins
titución Realiza en su sede y  campo de juego

Dicha suma será abonada en la Tesorería Municipal a la o las per
sonas que esa Institución designe al efecto, las cuales deberán presen
tar una carta de autorización suscrita por las autoridades de ese Club.

Formulando voto por el buen éxito de vuestra gestión le saluda muy 
atte. Gervasio González. Intendente Municipal; Germán Montaña, se
cretario. . , ,,

El “ Sauce Basket Ball Club”  que ya hizo efectivo el cobro el día 
5 del cte.. hace público su reconocimiento y  agradecimiento a la Mu
nicipalidad y  en forma especial en-la persona del Sr. Intendente don 
Gervasio González quien siempre los ha apoyado en forma decidida y  
desinteresadamente.

Planos -  Proyectos -  Regnlaraacinnes
Carlos Rodríguez Peirán F r a n k l i n  De H o r l a
Ayudante Técnioo de Bachiller de
Arquitecto e Ingeniero ARQUITECTURA ,

VICENTE  PONCK DE LEO N C N E L  PEDRO P E IR A N

Y  SAN M IG U E L s/n

ALIANZA CULTURAL URUGUAY-ESTADOS UNIDOS 
FILIAL SAUCE

DiiNt«r da 6u k n : Prof. Lucia G. de Barone 

PraéMor Adjunto: Prof. Yolanda A. Graaiani

UNKMtf P*OFBCOfc*€ AUTORIZADAS PARA ENSERAR EL MBTODO MAS 
MODERNO Y  AGIL DE LA  LENGUA INGLESA EN ESTA LOCALIDAD.

DIAS I>E CLASES: MIERCOLES Y VIERNES.

Vicente Pane# da Lain j  Carmelo González (a media cuadra del Poza Potable)

"SOLO POR DIEZ PESOS"
Es de pública notoriedad que el jugador del Club S. Sauce, Fernan

do Rosas, fue suspendido por el término de un ano en la Liga «o  San 
Ramón a raíz de una denuncia por inhabilitación hecha por el Club

A H  tcroc

El tribunal de penas sancionó a dicho jugador demostrando total 
desconocimiento de algunos artículos del reglamento que amparan la 
posición del Sr. Rosas. El Club S. Sauce recurrió al derecho de ape
lación ante el tribunal de Alzada de la Junta Dirigente presentando un 
escrito que la L iga de San Ramón debería elevar a dicho tribunal.

Pero he aquí que los señores neutrales archivaron el expediente 
y  pasados casi dos meses notifican al delegado de Sauce que no se le 
dio trámite a la apelación porque no se había cumplido con una cláu
sula del reglamento que dice que junto con la apelación debe hacerse 
un depósito de diez pesos para que ésta tenga andamiento. El Club Sp. 
Sauce no hizo ese depósito porque a otras instituciones no se le había 
exigido tal requisito en casos semejantes. Tampoco se le exigió esa 
suma a nuestro Club en el momento de presentar el escrito. Ademas 
la L iga de San Ramón está adeudando al Club S. Sauce un juego de 
redes cuyo valor actual es de más de seis mil pesos.

Esto que toca los extremos de lo ridiculo, podría interpretarse 
como un acto de mala fe de los neutrales, pero teniendo en cuenta que 
se trata de personas honorables y  está en el grupo el Profesor Várquez 
Romero, sólo cabe pensar que la L iga de San Ramón está dirigida por 
hombres totalmente incapaces, que deberían con suma urgencia reti
rarse a sus casas y  dedicarse a otras cosas, porque con sus procedi
mientos descabellados están fomentando la inmoralidad en el ambien
te deportivo de nuestra región. El Profesor Vázquez Romero, que co
manda la comparsa, debe entender que le hace falta capacitarse nías 
para ser dirigente de fútbol, para no dejar que el prestigio de la L iga 
de San Ramón se derrumbe y  se eche por tierra el esfuerzo de otros 
dirigentes que durante muchos años lucharon por su engrandecimiento.

Raúl Tudisco

UAREZ
REMATADOR

V E N D E
SOLARES y CASAS EN PLANTA URBANÁ

5 bec con casa material, cao teebo Dolieoit
galpón con el mismo material, 1 hec. de viña plena producción, 1 1/4 
durazneros demás tierra vacia. Sobre carret. vecinal Facilidades.

1 bec. con casa de habitación galpón
Chiqueros, luz y agua sobre ruta 67. Hago Permuta.

12 bec en Pantanoso con casa tony buena
de material con todas las comodidades, pozo manantial, tajamar 
galpones de cine. Tiene facilidades.

5 cuadras sin poblaoiones í potrero alambrado
$ 200.000 total, facilidades jt 100.000 a 1 año.

S CASAS de material en muy buenas condiciones
Entrega inmediata con facilidades hasta el 30 o/o; en Sauce]

calle Carmelo R. Gonzalez 
Teléfono 36 - Sauce

A N U N C IE  e n  “ E L  F A R O »
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F U T B O L

Al término de la 1- Rueda, Sp. Sauce 
primero e invicto

Con la disputa do la focha del domingo ppdo. finalizó la primera 
rueda del Torneo de la Liga Regional de San Ramón. Al término de 
la misma, se encuentra primero tras una serio do nueve partidos juga
dos, y nueve partidos ganados, el Club Sportivo Sauce. Más que exitosa 
es. pues, la campaña cumplida por dicho elidí, hasta el momento; de
mostrando claramente una nota superioridad sobre sus rivales, en cuan
to a lg efectividad de sus delanteros se refiere. Si bien el equipo no ha 
logrado alcanzar un nivel de juego acorde con sus victorias, ha demos
trado que posee individualidades capaces de definir un partido en cual
quier momento.

Las rozones que nos llevan a decir que la campaña del Sportivo ha 
sido sumamente exitosa, a pesar de los aspectos negativos que existen 
en el equipo, son las siguientes: Conocido por todos es, que el fútbol en 
nuestro medio es amateur, por lo tanto los jugadores, como es lógico, es
tán abocados a su labor diaria en. sus respectivos trabajos, lo que tío per
mite a quienes tienen a cargo la parte técnica de los clubes, la realiza
ción de prácticas para la planificación de tácticas en función de equipo. 
Por lo tanto, la labor de los mismos queda librado a la improvisación 
de los hombres dentro de la cancha, justificando que muchas veces no 
se realicen partidos agradables. Pero, los partidos se ganan con goles y 
muchas veces de nada vale desplegar un juego agradable y  vistoso, si 
no se puede ganar.

No obstante, conocemos al Sportivo Sauce y  sabemos que está en 
condiciones -de conseguir un nivel de juego más alto, lo que sumado a 
sus otras virtudes puede conformar una fuerza que esté facultada para 
seguir adelante victoriosa y afrontar con posibilidades el próximo Cam
peonato de Campeones del Interior.

Próxima Actividad
M AÑANA JUEGAN JUVENTUD vs. SARANDI, SIENDO INCIERTA 

LA  FECHA PARA L A  INICIACION DE L A  É  RUEDA

Finalizada la 9* fecha y para culminar la 1* rueda toca el tumo 
jugarse los partidos atrasados. Mañana corresponde el enfrentamiento 
entre Sarandi y Juventud en la cancha de éstos, encuentro de real tras
cendencia por las posiciones que ocupan ambos en la Tabla.

Después quedarían por cumplirse los otros dos encuentros restantes 
que son San Jacinto vs. Sarandi y Juventud vs. Ideal, que recién se fi
jaría en la próxima reunión del lunes en la Liga Regional, de acuerdo 
a eso es que está incierta la fecha de la iniciación de la 2* Rueda, que 
podría ser el 18 o el 25 del ele.

E! 17 comienza el ¿Campeonato de Campeooes>
Sp. Sauce vs. Club Ferrocarril de Battle y Ordóñez.

El proximo 18 comienza el Campeonato de Campeones del Inte
rior, Copa <B1 Tals> en el cual intervendrá el Club Sp. Snuçe . 
Luego de confeccionado cl fixture le tocó cetno prhner adversario, al 
Sp. Sauce el Club Ferrocarril de Batlle y Ordóñez a d ««de deberá 
trasladarse el próximo doming* 18.

El 18 comisnza el Campeonata do Rally
Intervendrán en el mismo Oscar Ootelo y Wálter, Fernández.
Dicho campeonato se correrá en 2 especialidades y en 4 catego

rías: 1 a, 2 .a, 3.0 y debutantes.

" P ^ ^ k ^ E S  EN EL ETER”  sigue estando en la onda. Mañana 
trasmitirá directamente desde Palermo (República Argentina) una 
prueba de ciclismo con participación de uruguayos. Héctor Regueiro, 
Máximo González, Olivar Cabrera en los relatos; Néstor Parodi y Sal
vador Arcirlaco, comentaristas; locución comercial a cargo de Oldemar 
Luna y como técnicos: Carmeio Bermúdez y  Néstor R, Cheda.

Sintonice al triángulo de oro integrado por CX 40 Radio Fénix 
CX 147 Canelones en el Eter y CXA 21 en onda qorta.

Si Ud. está en la onda está con nosotros. Porque “CANELONES 
EN EL ETER” seguirá estando en la onda desde el próximo sábado 17 
junto al Club Sportivo Sauce trasmitiendo directamente todos los acon
tecimientos de! Campeonato de Campeones del Interior.

Sportivo Artigas hizo el gasto; 
Juventud, el gol

Cumpliendo la mejor performance en lo que va del año el Club 
S. Arligas por esas- cosas adversas c inexplicables que tiene el deporte 
se vió superado en el score, en viviente y entretenido match dilucidado 
frente a Juventud, por 1 tanto 0.

Resultado que no está acorde con lo sucedido dentro de la cancha, 
premio exagerado para la visita quien soportó en la primera etapa ase
dio continuo sobre su arco la cual en algunas situaciones el azar y en 
otras el poco raciocinio para culminar, hicieron posible mantener la va
lla incólume.

Al iniciarse la brega, Perdigón rebasando la linea de su marcador, 
se fue hasta la zaga final para lanzar centro hacia atras, entrando Gas- 
parí con panorama claro de conquista, pero su shot resultó defectuoso. 
De allí para adelante hasta los primeros 45 minutos el local se adueñó 
de las acciones, contando con un medio campo transitado con suma sol
vencia por A. Araújo verdadero pivot del equipo.

Los bríos contagiosos unido al fútbol de “ personalidad” del capitán 
Rodolfo Irigoin, la exuberante sapiencia de O. Cobas y faena de sin
gular brillo a cargo de Ricardo Irigoin.

En Juventud un poco sorprendido por el impulso rival y al verse 
desbordados, no contó con figuras de mejor destaque llegando a claudi
car elementos bases, tales como Emir Gutiérrez y ¡Monaco, los cuales tu
vieron que ser subrogados. Pese a la reiterada “ población” que en el 
área rival constituyó el local no pudo ponerse en ventaja, concluyendo 
la etapa con marcador en 0.

Cambios introducidos en la escuadra de Artigas para el segundo 
tiempo resquebrajaron al equipo, ambientando que el rival nivelara la 
lucha y llegara a lo que no habla podido antes, invadir el área del lo
cal. La sustitución de Emir Gutiérrez por Mirlo Gutiérrez le dió forta
leza por ese sector de la cual habla estado acéfala, pues el nuevo valor 
so constituyó en valiosa pieza para su team.

Sobre los 28’ sucedió un hecho que a la postre vino a jugar rol pre
ponderante en la definición de la brega. A. Araújo, figura rutilante del 
match, completamente extenuado por el desgaste realizado, pide se le 
cambie de ubicación para trasladarse a la avanzada. Esto fué funesto 
para los intereses arliguistas. ya que Dinz que pasó a esa ubicación no 

. estaba apto para desempeñarse dentro de una cancha de fútbol y 2’ más 
tarde Juventud, que el mérito más saliente que tuvo fue aprovechar de 
esta oportunidad, se pone en ganancia por intermedio de Perdigón usu
fructuando rechazo parcial de Alcantara ante furibundo remate de Mo
naco.

Ilusiones de los -dueños de casa (que habían hecho méritos para 
mejor suerte) que quedan por el suelo, esperanzas desfallecientes, má
xime cuando Araújo en forma infantil se hace merecedor a la expul
sión, reacción en masa de la visita vislumbrando el triunfo que a pos
tre consiguieron.

En el análisis frío de los acontecimientos, en un partido que llegó 
a colmar la expectativa creada se deduce qua Artigas fue castigado con 
demasiada 'pena. Pero... “ goles son amores” .

Los equipos formaron de la siguiente manera: JUVENTUD con: 
Martinez; De León y E. Gutiérrez; R. Gutiérrez. R. Garcia y Perdigón; 
Perdigón. Monaco. Á. Gaspari. Palomeque y  Machin. Cambios: Parida 
y .\L Gutierrez por Monaco y E. Gutiérrez y  después Monaco por Pa- 
lonteque. *

ARTIGAS, lo hizo con: Alcántara; Huelrno v  Rodolfo Irigoin; Cí 
Brumo. A. Araújo y Carlos Irigoin; M. Pérez. Ricardo Irigoin. Eduardo 
Irigoin, O. Cobas y Palero. Cambios: Díaz y Tejera por F. Ir'atoin V 
M. Pérez. '

Luis Benito Sánchez
Intermediario en la Compra - Venta de propiedades

Dispone de: 1 fracción de campo a 3 Km. 
de Sauce, de G a 10 o 14 cuadras, además
varias quintas y elevado número de Casas y Solares 
en SAUCE y zonas vecinas.

Tratar: San Hipel y Camelo 11 Gonzalez


